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Analizan desafios
de la elección en
la capitaldel país

ALBERTO JIMÉNEZ

La paridadde géneroes el resultadode
una larga lucha de las mujeres de muchas
generaciones:sin embargo,el camino no
se ha concretado,por lo que se debe se-
guilrtrabajandoen la Igualdadentrehom-
bres y mujeres, consideró Carolina del
ÁngelCruz,consejeradelInstitutoElecto-
ral de la Ciudad de México (ECM),

Asi loexpresóalparticiparenelforovir
tual,“DesafíosdelaElecciónmásgrandede
la historia:género,pandemiay fakenews”,
organizadoporelLaboratoriodeAcción So-
cialparael Desarollo A.C,(LASO).

La tambiénpresidentade la Comisión de
Igualdadde Géneroy DerechosHumanos
delECM refirióqueactualmentesí pode-
mos hablarde un Congresolocalparitario,
sin embargo,reconocióqueaúnexistenes-
paciosolvidados en las presidenciasmuni-
cipales y en las alcaldías de la CDMX, en
dondede las l6 demarcaciones,sólo cualro
estánocupadaspormujeres,Sostuvo quese
debenpromoveraccionesparaconcretarla
Igualdad,porquetodavíahay personasque
no entiendenque los espacios públicosson
para los hombres y para las mujeres.

El forocontóconlaparticipacióndede
personas expertasdel Centrode Investi-
gacióny DocenciaEconómicas(CIDE),de
la FundaciónTendiendoPuentesA.C.y el
InstitutoElectoraldeMichoacán(IEM).

Del Ángel Cruz señaló que las autori
dades electoralesestánhaciendosu tra
bajo para la implementaciónde normas
paritarias,complementándolascon lnca-
mientos y acciones, exigiendo la postula-
ción de mujeres en espacios que son ga-
nables para los partidos,durante los pro
cesos electorales,

Agregó que “las mujeres somos más
que los hombresy votamosmás quecllos,
por lo que nuestro voto puede ser defini-
torio en los procesos:sin embargo,de na-
da sirve salir a votar si las propuestas po
líticasno atiendenlas causas feministas”.

Advirtióquees importantequelagen-
tesalga a votarporquees un derechohu-
mano, es una forma directa de participar
en la vida política y es un logro social que
no debe echarse a la basura, “Participar
no es un acio de cada res años,sino hay
quedarleseguimientoal cumplimientode
laspropuestaspolíticasy a lasaccionesde
gobiemo todoslos días”.

Encuantoa laorganizacióndelospro-
cesos electoralesen el marco de la pande
mia porel Covid 19,laConsejeradel IFCM
reconocióque los órganos elecorales es-
tánculdandola saluddelas personasque
van a salir a emitir su voto el próximo 6 de

junioy de quienes van a participarcomo
funcionarias y funcionarios de las Mesas
Directivas de Casilla.

Consideróque despuésde un año con
la pandemia,las personasaún siguen con
miedo de salir a la calle a votar;a pesar de

ello, las personas hemos aprendido a cui-
damos de los contagios.
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E

 

y A
on la participación de la Consejera
del Instituto Electoral de la Ciudad de

C México (ECM), Carolina del Ángel
Cruz, así como de personas expertas del
Centro de Investigación y Docencia Econó-
micas (CIDE), de la Fundación Tendiendo
Puentes A.C. y el Instituto Electoral de Mi-
choacán (IEM), se llevó a cabo el foro
"Desafíos de la elección más grande de la

Cartos NAvA

MTARDEMX©YÁHOO.COM.…
género, pandemia y fake news,

organizado por el Laboratorio de Acción
Social para el Desarrollo A.C. (LASO).

historia:
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votar; a pesar de

ello, las personas hemos aprendido a cui-
darnos de los contagios.

que los órganos electorales están cuidando la
salud de las personas que van a salir a emitir
su voto el próximo 6 de junio y de quienes
van a participar como funcionarias y funcio-
narios de las Mesas Directivas de Casilla.

Consideró que después de un año con la

pandemia, las personas aún siguen con
miedo de salir a la calle a

concretado, por lo que se debe seguir
trabajando en la igualdad entre hombres y

mujeres.
Refirió que actualmente sí podemos hablar

de un Congreso local paritario, sin embargo,

Durante el encuentro virtual, la también

presidenta de la Comisión de Igualdad de
Género y Derechos Humanos del ECM con-
sideró que la paridad es el resultado de una
larga lucha de las mujeres de muchas gene-
raciones; sin embargo, dijo que el camino no

se ha

reconoció que aún existen espacios olvida-
dos en las presidencias municipales y en las
alcaldías de la Ciudad de México, en donde
de las 16 demarcaciones, solo cuatro están

ocupadas por mujeres.
Sostuvo que se deben promover acciones

para concretar la igualdad, porque todavía
hay personas que no entienden que los
espacios públicos son para los hombres y
para las mujeres.

En este tenor, señaló que las autoridades

electorales están haciendo su trabajo para la
implementación de normas paritarias, com-

plementándolas con lineamientos y accio-
nes, exigiendo la postulación de mujeres en

espacios que son ganables para los partidos,
durante los procesos electorales.

Agregó que "las mujeres somos más que los
hombres y votamos más que ellos, por lo que
nuestro voto puede ser definitorio en los pro-
cesos; sin embargo, de nada sirve salir a votar
si las propuestas políticas no atienden las cau-
sas feministas”.

Advirtió que es importante que la gente
salga a votar porque es un derecho huma-
no, es una forma directa de participar en la

vida política y es un logro social que no
debe echarse a la basura. "Participar no es un

acto de cada tres años, sino hay que darle
seguimiento al cumplimiento de las propuestas
políticas y a las acciones de gobierno todos los
días”.

En cuanto a la organización de los procesos
electorales en el marco de la pandemia por
Covid-19, la Consejera del IECM reconoció
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De igual forma, refirió que los presupues-
tos de los órganos electorales se han visto

afectados por la pandemia y muchos han
sufrido recortes. En este sentido, dijo que es
importante dejar en claro que la democracia
no es secundaria, es una forma de gobierno y
una forma de vida. "Es importante que no se
menosprecie la actividad de los órganos elec-
torales, pues se requieren recursos básicos
para cuidar a las personas que saldrán a votar
durante esta pandemia", advirtió. En su expo-
sición, añadió que es urgente transitar al vo-

to electrónico, con pandemia o sin ella, pues
se involucran aspectos relacionados con el
ahorro de recursos. Para ello, indicó que lo
primero que se debe hacer es reformar la

ley y después realizar ejercicios electróni-
cos para que la ciudadanía conozca las vir-
tudes de este mecanismo de votación.

Finalmente, reconoció que la sociedad

debe abrir la mente a la votación electrónica
y una buena prueba es el ejercicio que se
realizará desde el extranjero para elegir la
nueva figura de la diputación migrante, la
cual es confiable y segura.

En el encuentro en donde se respondieron
a las preguntas presentadas a través de las
redes sociales, también participaron el

Consejero del Instituto Electoral de Michoa-

cán, Juan Adolfo Montiel Hernández; la

Investigadora titular del CIDE, Joy Langs-
ton; y el Presidente de la Asociación Ten-
diendo Puentes A.C., Jorge Serrano Arenas.

Asegura Mario Delgado que
Morena enfrentará al INE

en las Cámaras, calles,

medios, redes y urnas

El dirigente nacional de Morena, Mario

Delgado, advirtió que su partido enfrentará
al Instituto Nacional Electoral (INE) en el
Tribunal Electoral, en las Cámaras, las ca-

lles, los medios, las redes y las urnas.
“Hoy está en juego la continuación de la

transformación o su parálisis. Depongamos las
diferencias y convoquemos al pueblo. Vamos
en unidad a derrotar el de

y sus aliados del INF", sentenció Delgado

Carrillo. A través de un video, el dirigente

nacional morenista subrayó que no se pemi-
tirá una traición a la democracia.

"Nuestra democracia está en riesgo. Algunos
consejeros y consejeras electorales han decidi-
do tomar partido para detener la transforma-
ción de nuestro país", mencionó.

Mario Delgado acusó al órgano electoral
de pretender cambiar las reglas del juego
dos meses antes de la elección, para perjudi-
car a un contendiente y beneficiar a otro.

"Los intentos de reducir tramposamente la
posible mayoría de Morena tienen como fin
último negar la voluntad de la gente", aseveró.

Puso en contexto que en 2005, Vicente Fox,
con el desafuero, trató de impedir que An-
drés Manuel López Obrador llegara a la bo-
leta. "Ahora el INE pretende hacer lo mismo
con “4 de nuestros candidatos. El IFE y el INE
nunca han sido imparciales: fueron parte del
régimen oligárquico y hoy juegan al lado de la
oposición", señaló.

"Que Lorenzo Córdova y Ciro Murayama

se quiten las máscaras, se afilien al PRIAN y
permitan el funcionamiento de una autoridad

electoral imparcial y limpia. Lo demás es frau-
de. Estos Consejeros llegaron por un acuerdo
de cuotas, el pueblo de México les paga 236
mil pesos mensuales para garantizar la demo-
cracia, no para seguirles las instrucciones a la
mafia de la corrupción y al PRIAN', exclamó.

El presidente nacional de Morena refirió

que la derecha y sus aliados quieren golpear
a Morena a través de las instituciones y los
juzgados. "En su mismo terreno daremos la

batalla y la derrotaremos”, puntualizó.



Uno más Uno

Sección: Portada, CDMX Página: 1,8,9

2021-03-28 03:06:04 1,600 cm2 $83,691.35 4/6

EFINFO, SAPI de CV (EFINFO), se encuentra actuando bajo el concepto del derecho de autor de “Libre Utilización de Obras”, con fundamento en el artículo 148 de la Ley Federal del Derecho de Autor, y los artículos 10 y 10 bis del Convenio de Berna para la Protección de la obras Literarias y

Artísticas. EFINFO sólo realiza la presente publicación por así haberlo solicitado el cliente de monitoreo de EFINFO, únicamente con el propósito de revisar la fuente de la nota y verificar los derechos de autor correspondientes a la misma; por lo que el uso de la nota es exclusivamente personal

 y privado para el cliente, sin perseguir ningún fin de lucro. Cualquier otro uso como la publicación, comunicación pública, reproducción y transmisión pública que EL CLIENTE realice no es responsabilidad de EFINFO.

 

 
CarolinadelÁngelCruz
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IECM aborda temas de género pandemia y voto electrónico en foro virtual rumbo a 
las elecciones 
 
https://www.contrareplica.mx/nota-IECM-aborda-temas-de-genero-pandemia-y-voto-
electronico-en-foro-virtual-rumbo-a-las-elecciones202127334 
Ciudades sábado 27 de marzo de 2021 - 13:13 
 
Con la participación de la consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), 
Carolina del Ángel Cruz, así como de personas expertas del Centro de Investigación y 
Docencia Económicas (CIDE), de la Fundación Tendiendo Puentes A.C. y el Instituto 
Electoral de Michoacán (IEM), se llevó a cabo el foro “Desafíos de la Elección más grande 
de la historia: género, pandemia y fake news”, organizado por el Laboratorio de Acción 
Social para el Desarrollo A.C. (LASO). 
 
Durante el encuentro virtual, la también presidenta de la Comisión de Igualdad de Género 
y Derechos Humanos del IECM consideró que la paridad es el resultado de una larga 
lucha de las mujeres de muchas generaciones; sin embargo, dijo que el camino no se ha 
concretado, por lo que se debe seguir trabajando en la igualdad entre hombres y mujeres. 
 
Refirió que actualmente sí podemos hablar de un Congreso local paritario, sin embargo, 
reconoció que aún existen espacios olvidados en las presidencias municipales y en las 
alcaldías de la Ciudad de México, en donde de las 16 demarcaciones, sólo cuatro están 
ocupadas por mujeres. Sostuvo que se deben promover acciones para concretar la 
igualdad, porque todavía hay personas que no entienden que los espacios públicos son 
para los hombres y para las mujeres. 
 
En cuanto a la organización de los procesos electorales en el marco de la pandemia por el 
COVID-19, la Consejera del IECM reconoció que los órganos electorales están cuidando 
la salud de las personas que van a salir a emitir su voto el próximo 6 de junio y de quienes 
van a participar como funcionarias y funcionarios de las Mesas Directivas de Casilla. 
 
En su exposición, añadió que es urgente transitar al voto electrónico, con pandemia o sin 
ella, pues se involucran aspectos relacionados con el ahorro de recursos. Para ello, indicó 
que lo primero que se debe hacer es reformar la ley y después realizar ejercicios 
electrónicos para que la ciudadanía conozca las virtudes de este mecanismo de votación. 
 
Finalmente, reconoció que la sociedad debe abrir la mente a la votación electrónica y una 
buena prueba es el ejercicio que se realizará desde el extranjero para elegir la nueva 
figura de la diputación migrante, la cual es confiable y segura. 

https://www.contrareplica.mx/nota-IECM-aborda-temas-de-genero-pandemia-y-voto-electronico-en-foro-virtual-rumbo-a-las-elecciones202127334
https://www.contrareplica.mx/nota-IECM-aborda-temas-de-genero-pandemia-y-voto-electronico-en-foro-virtual-rumbo-a-las-elecciones202127334


Discuten especialistas temas de género, pandemia, voto electrónico y fake news en 
el foro virtual: “desafíos de la elección más grande de la historia” 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/discuten-especialistas-temas-de-
genero-pandemia-voto-electronico-y-fake-news-en-el-foro-virtual-desafios-de-la-eleccion-
mas-grande-de-la-historia/ 
SHARE ON:     
 EDITOR 04 — 27 MARZO, 2021 
Fotografía: Cortesía 
 Fotografía: Cortesía 
Por: Redacción/ 
 
Con la participación de la Consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), 
Carolina del Ángel Cruz, así como de personas expertas del Centro de Investigación y 
Docencia Económicas (CIDE), de la Fundación Tendiendo Puentes A.C. y el Instituto 
Electoral de Michoacán (IEM), se llevó a cabo el foro “Desafíos de la Elección más grande 
de la historia: género, pandemia y fake news”, organizado por el Laboratorio de Acción 
Social para el Desarrollo A.C. (LASO). 
 
Durante el encuentro virtual, la también Presidenta de la Comisión de Igualdad de Género 
y Derechos Humanos del IECM consideró que la paridad es el resultado de una larga 
lucha de las mujeres de muchas generaciones; sin embargo, dijo que el camino no se ha 
concretado, por lo que se debe seguir trabajando en la igualdad entre hombres y mujeres. 
 
Refirió que actualmente sí podemos hablar de un Congreso local paritario, sin embargo, 
reconoció que aún existen espacios olvidados en las presidencias municipales y en las 
alcaldías de la Ciudad de México, en donde de las 16 demarcaciones, sólo cuatro están 
ocupadas por mujeres. Sostuvo que se deben promover acciones para concretar la 
igualdad, porque todavía hay personas que no entienden que los espacios públicos son 
para los hombres y para las mujeres. 
 
En este tenor, señaló que las autoridades electorales están haciendo su trabajo para la 
implementación de normas paritarias, complementándolas con lineamientos y acciones, 
exigiendo la postulación de mujeres en espacios que son ganables para los partidos, 
durante los procesos electorales. 
 
Agregó que “las mujeres somos más que los hombres y votamos más que ellos, por lo 
que nuestro voto puede ser definitorio en los procesos; sin embargo, de nada sirve salir a 
votar si las propuestas políticas no atienden las causas feministas”. 
 
Advirtió que es importante que la gente salga a votar porque es un derecho humano, es 
una forma directa de participar en la vida política y es un logro social que no debe echarse 
a la basura. “Participar no es un acto de cada tres años, sino hay que darle seguimiento al 
cumplimiento de las propuestas políticas y a las acciones de gobierno todos los días”. 
 
En cuanto a la organización de los procesos electorales en el marco de la pandemia por el 
COVID-19, la Consejera del IECM reconoció que los órganos electorales están cuidando 
la salud de las personas que van a salir a emitir su voto el próximo 6 de junio y de quienes 
van a participar como funcionarias y funcionarios de las Mesas Directivas de Casilla. 
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Consideró que después de un año con la pandemia, las personas aún siguen con miedo 
de salir a la calle a votar; a pesar de ello, las personas hemos aprendido a cuidarnos de 
los contagios. 
 
De igual forma, refirió que los presupuestos de los órganos electorales se han visto 
afectados por la pandemia y muchos han sufrido recortes. En este sentido, dijo que es 
importante dejar en claro que la democracia no es secundaria, es una forma de gobierno y 
una forma de vida. “Es importante que no se menosprecie la actividad de los órganos 
electorales, pues se requieren recursos básicos para cuidar a las personas que saldrán a 
votar durante esta pandemia”, advirtió. 
 
En su exposición, añadió que es urgente transitar al voto electrónico, con pandemia o sin 
ella, pues se involucran aspectos relacionados con el ahorro de recursos. Para ello, indicó 
que lo primero que se debe hacer es reformar la ley y después realizar ejercicios 
electrónicos para que la ciudadanía conozca las virtudes de este mecanismo de votación. 
 
Finalmente, reconoció que la sociedad debe abrir la mente a la votación electrónica y una 
buena prueba es el ejercicio que se realizará desde el extranjero para elegir la nueva 
figura de la diputación migrante, la cual es confiable y segura. 
 
En el encuentro en donde se respondieron a las preguntas presentadas a través de las 
redes sociales, también participaron el Consejero del Instituto Electoral de Michoacán, 
Juan Adolfo Montiel Hernández; la Investigadora titular del CIDE, Joy Langston; y el 
Presidente de la Asociación Tendiendo Puentes A.C., Jorge Serrano Arenas. 



Género, pandemia y voto electrónico y fake news principales desafías en proceso 
electoral: IECM 
La situación de género, la restricciones impuestas por la pandemia, el voto electrónico y 
las noticias falsas son los principales desafíos a superar para el periodo electoral en 
curso. 
https://mensajepolitico.com/genero-pandemia-y-voto-electronico-y-fake-news-principales-
desafias-en-proceso-electoral-iecm/ 
By Mensaje Político on Mar 27, 2021 
 facebook  twitter  google+ 
La situación de género, la restricciones impuestas por la pandemia, el voto electrónico y 
las noticias falsas son los principales desafíos a superar para el periodo electoral en 
curso. 
 
Ciudad de México, 27 marzo 2021 (REDACCIÓN / CDMX MAGACÍN).- El Instituto 
Electoral de la Ciudad de México, participó en el foro, “Desafíos de la Elección más 
grande de la historia”, donde participaron especialistas de diferentes instituciones, quienes 
consideraron que la situación de género, la restricciones impuestas por la pandemia, el 
voto electrónico y las noticias falsas son los principales desafíos a superar para el periodo 
electoral en curso. 
 
En el evento organizado por el Laboratorio de Acción Social para el Desarrollo A.C. 
(LASO), participaron también el Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), 
la Fundación Tendiendo Puentes A.C. y el Instituto Electoral de Michoacán (IEM), 
 
En ese marco, la presidenta de la Comisión de Igualdad de Género y Derechos Humanos 
del IECM, Carolina del Ángel, consideró que la paridad es el resultado de una larga lucha 
de las mujeres de muchas generaciones; sin embargo, dijo que el camino no se ha 
concretado, por lo que se debe seguir trabajando en la igualdad entre hombres y mujeres. 
 
Refirió que actualmente sí podemos hablar de un Congreso local paritario, sin embargo, 
reconoció que aún existen espacios olvidados en las presidencias municipales y en las 
alcaldías de la Ciudad de México, en donde de las 16 demarcaciones, sólo cuatro están 
ocupadas por mujeres. Sostuvo que se deben promover acciones para concretar la 
igualdad, porque todavía hay personas que no entienden que los espacios públicos son 
para los hombres y para las mujeres. 
 
En este tenor, señaló que las autoridades electorales están haciendo su trabajo para la 
implementación de normas paritarias, complementándolas con lineamientos y acciones, 
exigiendo la postulación de mujeres en espacios que son ganables para los partidos, 
durante los procesos electorales. 
 
Agregó que “las mujeres somos más que los hombres y votamos más que ellos, por lo 
que nuestro voto puede ser definitorio en los procesos; sin embargo, de nada sirve salir a 
votar si las propuestas políticas no atienden las causas feministas”. 
 
Advirtió que es importante que la gente salga a votar porque es un derecho humano, es 
una forma directa de participar en la vida política y es un logro social que no debe echarse 
a la basura. “Participar no es un acto de cada tres años, sino hay que darle seguimiento al 
cumplimiento de las propuestas políticas y a las acciones de gobierno todos los días”. 
 



En cuanto a la organización de los procesos electorales en el marco de la pandemia por el 
COVID-19, la Consejera del IECM reconoció que los órganos electorales están cuidando 
la salud de las personas que van a salir a emitir su voto el próximo 6 de junio y de quienes 
van a participar como funcionarias y funcionarios de las Mesas Directivas de Casilla. 
 
Consideró que después de un año con la pandemia, las personas aún siguen con miedo 
de salir a la calle a votar; a pesar de ello, las personas hemos aprendido a cuidarnos de 
los contagios. 
 
De igual forma, refirió que los presupuestos de los órganos electorales se han visto 
afectados por la pandemia y muchos han sufrido recortes. En este sentido, dijo que es 
importante dejar en claro que la democracia no es secundaria, es una forma de gobierno y 
una forma de vida. “Es importante que no se menosprecie la actividad de los órganos 
electorales, pues se requieren recursos básicos para cuidar a las personas que saldrán a 
votar durante esta pandemia”, advirtió. 
 
En su exposición, añadió que es urgente transitar al voto electrónico, con pandemia o sin 
ella, pues se involucran aspectos relacionados con el ahorro de recursos. Para ello, indicó 
que lo primero que se debe hacer es reformar la ley y después realizar ejercicios 
electrónicos para que la ciudadanía conozca las virtudes de este mecanismo de votación. 
 
Finalmente, reconoció que la sociedad debe abrir la mente a la votación electrónica y una 
buena prueba es el ejercicio que se realizará desde el extranjero para elegir la nueva 
figura de la diputación migrante, la cual es confiable y segura. 



Género, pandemia y voto electrónico y fake news principales desafías en proceso 
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Género, pandemia y voto electrónico y fake news principales desafías en proceso 
electoral: IECM 
La situación de género, la restricciones impuestas por la pandemia, el voto electrónico y 
las noticias falsas son los principales desafíos a superar para el periodo electoral en 
curso. 
 
Ciudad de México, 27 marzo 2021 (REDACCIÓN / CDMX MAGACÍN).- El Instituto 
Electoral de la Ciudad de México, participó en el foro, “Desafíos de la Elección más 
grande de la historia”, donde participaron especialistas de diferentes instituciones, quienes 
consideraron que la situación de género, la restricciones impuestas por la pandemia, el 
voto electrónico y las noticias falsas son los principales desafíos a superar para el periodo 
electoral en curso. 
 
En el evento organizado por el Laboratorio de Acción Social para el Desarrollo A.C. 
(LASO), participaron también el Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), 
la Fundación Tendiendo Puentes A.C. y el Instituto Electoral de Michoacán (IEM), 
 
En ese marco, la presidenta de la Comisión de Igualdad de Género y Derechos Humanos 
del IECM, Carolina del Ángel, consideró que la paridad es el resultado de una larga lucha 
de las mujeres de muchas generaciones; sin embargo, dijo que el camino no se ha 
concretado, por lo que se debe seguir trabajando en la igualdad entre hombres y mujeres. 
 
Refirió que actualmente sí podemos hablar de un Congreso local paritario, sin embargo, 
reconoció que aún existen espacios olvidados en las presidencias municipales y en las 
alcaldías de la Ciudad de México, en donde de las 16 demarcaciones, sólo cuatro están 
ocupadas por mujeres. Sostuvo que se deben promover acciones para concretar la 
igualdad, porque todavía hay personas que no entienden que los espacios públicos son 
para los hombres y para las mujeres. 
 
En este tenor, señaló que las autoridades electorales están haciendo su trabajo para la 
implementación de normas paritarias, complementándolas con lineamientos y acciones, 
exigiendo la postulación de mujeres en espacios que son ganables para los partidos, 
durante los procesos electorales. 
 
Agregó que “las mujeres somos más que los hombres y votamos más que ellos, por lo 
que nuestro voto puede ser definitorio en los procesos; sin embargo, de nada sirve salir a 
votar si las propuestas políticas no atienden las causas feministas”. 
 
Advirtió que es importante que la gente salga a votar porque es un derecho humano, es 
una forma directa de participar en la vida política y es un logro social que no debe echarse 
a la basura. “Participar no es un acto de cada tres años, sino hay que darle seguimiento al 
cumplimiento de las propuestas políticas y a las acciones de gobierno todos los días”. 
 
En cuanto a la organización de los procesos electorales en el marco de la pandemia por el 
COVID-19, la Consejera del IECM reconoció que los órganos electorales están cuidando 



la salud de las personas que van a salir a emitir su voto el próximo 6 de junio y de quienes 
van a participar como funcionarias y funcionarios de las Mesas Directivas de Casilla. 
 
Consideró que después de un año con la pandemia, las personas aún siguen con miedo 
de salir a la calle a votar; a pesar de ello, las personas hemos aprendido a cuidarnos de 
los contagios. 
 
De igual forma, refirió que los presupuestos de los órganos electorales se han visto 
afectados por la pandemia y muchos han sufrido recortes. En este sentido, dijo que es 
importante dejar en claro que la democracia no es secundaria, es una forma de gobierno y 
una forma de vida. “Es importante que no se menosprecie la actividad de los órganos 
electorales, pues se requieren recursos básicos para cuidar a las personas que saldrán a 
votar durante esta pandemia”, advirtió. 
 
En su exposición, añadió que es urgente transitar al voto electrónico, con pandemia o sin 
ella, pues se involucran aspectos relacionados con el ahorro de recursos. Para ello, indicó 
que lo primero que se debe hacer es reformar la ley y después realizar ejercicios 
electrónicos para que la ciudadanía conozca las virtudes de este mecanismo de votación. 
 
Finalmente, reconoció que la sociedad debe abrir la mente a la votación electrónica y una 
buena prueba es el ejercicio que se realizará desde el extranjero para elegir la nueva 
figura de la diputación migrante, la cual es confiable y segura. 
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Ciudad de México, México.– Con la participación de la consejera del Instituto Electoral de 
la Ciudad de México (IECM), Carolina del Ángel Cruz, así como de personas expertas del 
Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), de la Fundación Tendiendo 
Puentes A.C. y el Instituto Electoral de Michoacán (IEM), se llevó a cabo el foro “Desafíos 
de la Elección más grande de la historia: género, pandemia y fake news”, organizado por 
el Laboratorio de Acción Social para el Desarrollo A.C. (LASO). 
 
Durante el encuentro virtual, la también Presidenta de la Comisión de Igualdad de Género 
y Derechos Humanos del IECM consideró que la paridad es el resultado de una larga 
lucha de las mujeres de muchas generaciones; sin embargo, dijo que el camino no se ha 
concretado, por lo que se debe seguir trabajando en la igualdad entre hombres y mujeres. 
 
Refirió que actualmente sí podemos hablar de un Congreso local paritario, sin embargo, 
reconoció que aún existen espacios olvidados en las presidencias municipales y en las 
alcaldías de la Ciudad de México, en donde de las 16 demarcaciones, sólo cuatro están 
ocupadas por mujeres. Sostuvo que se deben promover acciones para concretar la 
igualdad, porque todavía hay personas que no entienden que los espacios públicos son 
para los hombres y para las mujeres. 
 
En este tenor, señaló que las autoridades electorales están haciendo su trabajo para la 
implementación de normas paritarias, complementándolas con lineamientos y acciones, 
exigiendo la postulación de mujeres en espacios que son ganables para los partidos, 
durante los procesos electorales. 
 
Agregó que “las mujeres somos más que los hombres y votamos más que ellos, por lo 
que nuestro voto puede ser definitorio en los procesos; sin embargo, de nada sirve salir a 
votar si las propuestas políticas no atienden las causas feministas”. 
 
Advirtió que es importante que la gente salga a votar porque es un derecho humano, es 
una forma directa de participar en la vida política y es un logro social que no debe echarse 
a la basura. “Participar no es un acto de cada tres años, sino hay que darle seguimiento al 
cumplimiento de las propuestas políticas y a las acciones de gobierno todos los días”. 
 
En cuanto a la organización de los procesos electorales en el marco de la pandemia por el 
COVID-19, la Consejera del IECM reconoció que los órganos electorales están cuidando 
la salud de las personas que van a salir a emitir su voto el próximo 6 de junio y de quienes 
van a participar como funcionarias y funcionarios de las Mesas Directivas de Casilla. 
 
Consideró que después de un año con la pandemia, las personas aún siguen con miedo 
de salir a la calle a votar; a pesar de ello, las personas hemos aprendido a cuidarnos de 
los contagios. 
 



De igual forma, refirió que los presupuestos de los órganos electorales se han visto 
afectados por la pandemia y muchos han sufrido recortes. En este sentido, dijo que es 
importante dejar en claro que la democracia no es secundaria, es una forma de gobierno y 
una forma de vida. “Es importante que no se menosprecie la actividad de los órganos 
electorales, pues se requieren recursos básicos para cuidar a las personas que saldrán a 
votar durante esta pandemia”, advirtió. 
 
En su exposición, añadió que es urgente transitar al voto electrónico, con pandemia o sin 
ella, pues se involucran aspectos relacionados con el ahorro de recursos. Para ello, indicó 
que lo primero que se debe hacer es reformar la ley y después realizar ejercicios 
electrónicos para que la ciudadanía conozca las virtudes de este mecanismo de votación. 
 
Finalmente, reconoció que la sociedad debe abrir la mente a la votación electrónica y una 
buena prueba es el ejercicio que se realizará desde el extranjero para elegir la nueva 
figura de la diputación migrante, la cual es confiable y segura. 
 
En el encuentro en donde se respondieron a las preguntas presentadas a través de las 
redes sociales, también participaron el Consejero del Instituto Electoral de Michoacán, 
Juan Adolfo Montiel Hernández; la Investigadora titular del CIDE, Joy Langston; y el 
Presidente de la Asociación Tendiendo Puentes A.C., Jorge Serrano Arenas. 
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Con la participación de la Consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), 
Carolina del Ángel Cruz, así como de personas expertas del Centro de Investigación y 
Docencia Económicas (CIDE), de la Fundación Tendiendo Puentes A.C. y el Instituto 
Electoral de Michoacán (IEM), se llevó a cabo el foro “Desafíos de la Elección más grande 
de la historia: género, pandemia y fake news”, organizado por el Laboratorio de Acción 
Social para el Desarrollo A.C. (LASO). 
 
Durante el encuentro virtual, la también Presidenta de la Comisión de Igualdad de Género 
y Derechos Humanos del IECM consideró que la paridad es el resultado de una larga 
lucha de las mujeres de muchas generaciones; sin embargo, dijo que el camino no se ha 
concretado, por lo que se debe seguir trabajando en la igualdad entre hombres y mujeres. 
 
Refirió que actualmente sí podemos hablar de un Congreso local paritario, sin embargo, 
reconoció que aún existen espacios olvidados en las presidencias municipales y en las 
alcaldías de la Ciudad de México, en donde de las 16 demarcaciones, sólo cuatro están 
ocupadas por mujeres. Sostuvo que se deben promover acciones para concretar la 
igualdad, porque todavía hay personas que no entienden que los espacios públicos son 
para los hombres y para las mujeres. 
 
En este tenor, señaló que las autoridades electorales están haciendo su trabajo para la 
implementación de normas paritarias, complementándolas con lineamientos y acciones, 
exigiendo la postulación de mujeres en espacios que son ganables para los partidos, 
durante los procesos electorales. 
 
Agregó que “las mujeres somos más que los hombres y votamos más que ellos, por lo 
que nuestro voto puede ser definitorio en los procesos; sin embargo, de nada sirve salir a 
votar si las propuestas políticas no atienden las causas feministas”. 
 
Advirtió que es importante que la gente salga a votar porque es un derecho humano, es 
una forma directa de participar en la vida política y es un logro social que no debe echarse 
a la basura. “Participar no es un acto de cada tres años, sino hay que darle seguimiento al 
cumplimiento de las propuestas políticas y a las acciones de gobierno todos los días”. 
 
En cuanto a la organización de los procesos electorales en el marco de la pandemia por el 
COVID-19, la Consejera del IECM reconoció que los órganos electorales están cuidando 
la salud de las personas que van a salir a emitir su voto el próximo 6 de junio y de quienes 
van a participar como funcionarias y funcionarios de las Mesas Directivas de Casilla. 
 
Consideró que después de un año con la pandemia, las personas aún siguen con miedo 
de salir a la calle a votar; a pesar de ello, las personas hemos aprendido a cuidarnos de 
los contagios. 
 
De igual forma, refirió que los presupuestos de los órganos electorales se han visto 
afectados por la pandemia y muchos han sufrido recortes. En este sentido, dijo que es 
importante dejar en claro que la democracia no es secundaria, es una forma de gobierno y 



una forma de vida. “Es importante que no se menosprecie la actividad de los órganos 
electorales, pues se requieren recursos básicos para cuidar a las personas que saldrán a 
votar durante esta pandemia”, advirtió. 
 
En su exposición, añadió que es urgente transitar al voto electrónico, con pandemia o sin 
ella, pues se involucran aspectos relacionados con el ahorro de recursos. Para ello, indicó 
que lo primero que se debe hacer es reformar la ley y después realizar ejercicios 
electrónicos para que la ciudadanía conozca las virtudes de este mecanismo de votación. 
 
Finalmente, reconoció que la sociedad debe abrir la mente a la votación electrónica y una 
buena prueba es el ejercicio que se realizará desde el extranjero para elegir la nueva 
figura de la diputación migrante, la cual es confiable y segura. 
 
En el encuentro en donde se respondieron a las preguntas presentadas a través de las 
redes sociales, también participaron el Consejero del Instituto Electoral de Michoacán, 
Juan Adolfo Montiel Hernández; la Investigadora titular del CIDE, Joy Langston; y el 
Presidente de la Asociación Tendiendo Puentes A.C., Jorge Serrano Arenas. 

 


